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II dibattito politico nella Direzione democristiana 

La DC non coglie la gravita 
della situazione del Paese 

Alia elencazione delle question! aperte non corrispondon o scelle capaci di farvi fronfe • Confraddiftoria analisi di 
Fanfani delle posiztoni del PCI e della questione del «compromesso sforico» - Intervista di G.C. Pajetta al «Mondo» 

La Direzione democristiana 
ha tenuto ierl una riunione — 
in programma gia da qualche 
tempo — dedicata al problemi 
dell'attuale momento politico 
ed economlco. Si e trattato 
del prlmo dibattito politico di 
una certa ampiezza che si sia 
svolto negli organism! dirigen-
tl della DC dopo il Congresso 
nazionale dello scorso luglio; 
esso si e concluso con la vo-
tazlone unanime di un breve 
documento, con il quale vlene 
approvata la relatione Intro-
duttiva di Fanfani e ne ven-
gono sottolineati alcuni punti. 
Dopo un richiamo alle decisio-
ni congressuall — «anche m 
ordine alia costitttzione e al 
sostegno del governo DC-PSI-
PSD1PRI» —, il documento 
democristiano conferma l'ade-
sione a una politica «di cen-
tro-sinistra di solidarieta de-
mocratica » adeguata « alia ri-
solnzione dei nostrt problemi 
monetari e finanziart, di ca-
renza energetica, sviluppo eco-
nomico e di riforma sociale, 
capace — prosegue la risolu-
zione dc — di consegulre la 
cooperazione delle forze socia-
li e sindacali e di impegnare 
le minoranze parlamentan a 
concorrere oltre che alia dife-
sa delle tstituziom, anche alia 
risoluzione dei gravi problemi 
del Paese se7iza mai cercare 
di intaccare la vitalita del st-
sterna parlamentare che pog-
gia sulla netta distinzione tra 
maggioranza e opposizione ». 

La relazione del sen. Fanfa
ni — secondo il testo che e 
stato diffuso — si divide in 
quattro parti: la prima e de
dicata al governo. la seconda 
alia crisl energetica, la terza 
all'indicazione del PCI per un 
«compromesso storico», la 
quarta alia funzione della DC 
e ai rapporti con i partiti. 
Secondo Fanfani. il governo 
Rumor e «in complesso usci-
to rafforzato » dall'ultima riu
nione di « vertice » quadripar
tite. I primi effetti positivi 
del « vertice » starebbero nella 
u Concorde decisione di perse-
verare nel perfezionamento 
delle intese per la riforma del
la RAl-TV » e nel voto com-
patto della maggioranza alia 
Camera sulla politica per il 
Mezzogiorno. Riguardo alia 
crisi energetica, Fanfani ha 
detto di essere compiaciuto 
delle ascelte procedural^ com-
piute a Copenaghen dai o No-
ve». ed ha aggiunto che oc-
corre la preparazicne di una 
fase success! va la quale tenga 
canto della natura e della 
estensione delle carenze Italia-
ne in materia di energia, del
la sostltulbilita — uassai ten-
ta e parzialen — dell'energia 
petrolifera con quella di altre 
fonti, della necessita immedia-
ta di assicurare « quantitativi 
di petrolio irrinunciabili per 
la nostra attivita produttiva 
ai prezzi piu convenienti». 

A questo punto Fanfani ha 
dedicate una parte del discor-
so — una parte segnata da 
molte contraddizioni — alia 
trattazione dei rapporti con il 
PCL Ancora una volta. egli si 
e rifatto ai deliberati dell'ul-
timo Congresso dc, favorevoli 
alia costituzione di un governo 
quadripartite che non preclu-
da l'accettazione di proposte 
« delle minoranze » o l'« appor-
to dei low voti», «r purche cib 
non alterasse il programma e 
la forza della coalizione ». 

H segretario della DC ha 
quindi parlato deH'indicazione 
del a compromesso storico », 
la quale, secondo la sua opi-
nione. sostituirebbe I'aobietti-
vo di un accesso al potere del
le sinistre con il raggiungi-
mento del 51 per cento* (in 
realta, l'obiettivo del PCI non 
e mai stato riassumibile in 
questa formula). II « compro
messo storico» Fanfani l'ha 
definito «un incontro non 
occasionale tra comunisti, 
socialisti e cattolici, da esten-
dersi anche ad altre forze 
laiche». Questa indicazio-
ne, seccndo il segretario dc, 
sarebbe a nuova nella illustra-
zione ma non nella prassi dei 
comunisti»; ed egli si e ri-
chiamato a questo proposito 
a Lenin, a « Togliatti nel '44 
e nel '46», e alia relazione di 
Berlinguer al tredicesimo Con
gresso del PCI. Fanfani ha ri-
cordato la nota formula del
la « netta contrapposizione al 
PCI* da lui usata neH'ultimo 
Congresso dc, • secondo — ha 
soggiunto — la tradizionale 
dottrina dc che considera la 
DC "per diversi ideali e diver
se strategia" la principale av-
versaria dei comunisti». «E 
cio — ha precisato. riprenden-
do alcune sue recenti afferma-
zioni televisive — senza di-
menttcare le convergenze di 
azioni rese utili dalVurgema 
di risolvere problemi naziona-
li gravi, quali quelli della libe-
razione dal nazifascismo, del
la scelta istituzionale, della de-
finizione dei punti salienti del
la Costituzione». Per la DC. 
ha sogglunto Fanfani, un orien-
tamento che contraddicesse i 
deliberati congressuali provo-
cherebbe « grande turbaliva » 
nell'alleanza govemativa at-
tuale e «grande delusione» 
nell'elettorato 

Secondo i! segretario della 
DC. la cooperazione con I'op-
posizione «in vista della riso
luzione di gravi prohlemi», 
deve rispondere a * hmiti pre-
cisi»: essa • non deve indebo-
lire le strulture democratiche 
dello Stato previste dalla Co
stituzione ne~ il retto funzto-
namento di esse; non deve fa-
vorire In comparsa di minac-
ce attuali o potenziali ai prin-
cipi di liberta, che costitut-
scono — ha detto Fanfani — 
il piu alto impegno del nostro 
ordinamento democratico. an-
tiautoritario. pluripartitico. an-
ticolletlivisla » 

H segretario dc ha detto 
fuindi che le id«»e la urate 
gia e le tattich? udottate dal 
« comunismo ». « portano a ri-
tadire quali siano e quanto 
grandi le differenze che con-

trappongono la DC al Partito 
comunisla ». « L'operazione 
proposta — ha affermato Fan
fani riferendosi al "compro
messo storico" — non e un 
fatto nuovo, ma un fatto tra
dizionale; non rivela una con-
versione, ma una perslstente 
convinzione; non regala nulla, 
ma tenta di accaparrarsi mot
to: non allontana l'obiettivo 
finale del comunismo, ma ne 
prepara il ravvicinamento in 
tempi piii favorevoli». Percio, 
secondo Fanfani, pur sen'/.a 
tralasciare « cio che pud cam-
biare ed effettivamente vmta 
all'interno della societa e 
quindi dei partiti». e utile ri-
farsi a dlchiarazioni (di par
te dc) gia note. E 11 segre
tario dc ha concluso la sua 
argomentazione ricordando un 
discorso di De Gasper: del 
'44, con il quale si ricordava 
che l'ispirazione dottrinale 
comunista rendeva allora 
« meno agevole » la « costru-
zione di ponti e passerelle» 
attraverso le quali «assicura
re una collaborazione politi
co ». Un'altra citaziooe dega-
speriana (che si riferisce al 
1953. e quindi a una situa
zione diversa, in tempi di leg-
ge-truffa) suona cosl: «Sia-
mo contro il comunismo per-
che siamo per la democrazia 
e la liberta ». 

L'ultima parte del discorso 
di Fanfani — che si e con-
clusa con l'invocazione usua-
le alia necessita della «forza 
della DC» — 6 stata dedicata 
all'esperienza govemativa e 
al rapporti con i partiti. II 
segretario dc ha fatto la so-
llta elencazione dei problemi 
che stanno dinanzi all'attuale 
maggioranza. 

In realta, sono evidenti le 
ccotraddizioni present! nel-
1'esposizlcine di Fanfani sulle 
poslzionl del comunisti e sul
la questione del ((compromes
so storico ». Al di la della ri-
pstizione di alcuni luoghl co-
muni propagandistici (dei 
quali. tuttavia, sarebbe l'ora 
che ogni forza politica respon-
sabile si liberasse), la que-
sticne di fondo cul si sfugge 
e quella riguardante la gravi
ta della situazione del Paese 
e rispetto alia quale occorre 
pronunciarsi e assumere scel-
te capaci di corrispondervi. 
Infatti, la linea dei comunisti 
muove proprio dall'analisi di 
tale gravita e su di essa fcn-
da l'esigenza di rapporti nuo-
vi tra le forze politiche demo
cratiche, di convergenze e in
tese tra di esse, di una pro-
spsttiva che tenda all'unita 
delle grandi componenti sto-
riche del movimento popolare 
italiano. La stessa insistita 

La legge approvata dalla Camera 

Blocco dei fitti: 
proroga con 

positive modifiche 
Durera sino all'enfrafa in vigore di un provvedimento 
che disciplini organicamenfe i canoni delle abitazioni 

La legge di proroga del 
blocco dei fitti dal 31 gen-
naio al 30 giugno 1974 e sta
ta approvata, ma con molte e 
talora sostanziali modifiche 
rispetto all'originario testo go-
vernativo, dalla commissione 
speciale della Camera riuni-
ta in sede deliberante. I mu-
tamenti alia legge riprendo-
no diverse delle proposte dei 
comunisti, ma non tutte. Ed 
e per questo. nonche per 11 
ritardo con cul il governo si 
e deciso ad accogliere certe 
innovazioni, che il gruppo co
munista s'e astenuto nel vo
to finale. 

La piu rilevante modifica 
all'articolo 1 stabilisce che l 
contratti di locazione e sub-
locazione di immobili urba-
ni, gia prorogati col decre-
to legge del 24 luglio 1973, so
no ulteriormente prorogati Ji-
no alia data di entrata in vi
gore della legge relativa alia 
disciplina organica delle loca-
zioni anche in materia di ca
noni, e comunque non oltre 
il 30 giugno 1974. La novlta 
consiste nella ~ introduzione 
nella legge dell'impegno a re-
golamentare i canoni. 

Inoltre pet il periodo dl 
proroga e sospesa l'esecuzio-
ne dei provvedimenti di rila-
scio degli immobili, se non 
quelli causati da morosita 
oppure della urgente necessi
ta, per il proprietario, di adi-
bire l'immobile ad abiiazio-
ne propria 
- Ed ancora: i canoni degli 
Immobili soggetti a proroga 
non possono essere aumenta-
ti anche quando l'abitazione 
venga data in fitto ad altro 
conduttore il cui reddito im-
ponibile ai fini della com-
plementare, non superi i 4 
milioni l'anno. 

Ugualmente prorogate sono 
le scadenze del vincolo di de-
stinazione alberghiera e le lo-
cazioni di immobili adibiti 
ad albergo, pensione o lo-
canda. 

La legge — Tart. 3, intro-
dotto dalla commissione — 
precisa poi che la morosita 
pud costituire causa di re-
scisslone dei contratti di lo
cazione solo quando si pro 
tragga per aimeno due me-
si, oppure per tre mesi quan
do sia ncollegabile alle pre-
cane condiziom economiche 
del conduttore, insorte dopo 
il contralto, per disoccupa-
zione involontaria o per gra
ve malaltia del conduttore 
medesimo. La norma, appa-
re chiaro. mira a tutelare nel-
I'attuale critico momento eco-
nomico i lavoratori a cassa 
integrazione o sosDesi 

Accozlie in pieno la richie-
sta comunista l'articolo 4. nel 
quale si afferma che il de-
posito cauzionale per tutti i 
tipi di locazione non pud 
essere suDeriore a due men-
siliia di fitto. deve essere de-
positato su conto bancario 
vincolato e gli interessi deb-
bono fts.s*re accreditati al con
duttore. 

Modificando 1'art. 633 del 
codice civile, la esecuzione 
dello sfratio del conduttore 
nnn mmoarso in giudtzio. 
non sara piu immediata, ma 
avra effetto 30 eiornl dopo 
la decisione. 

(In mtero articolo (il 6.) t 
dedicate alia difesa degli in-
quilini da aumenti di spe-
se per servizi che possono 
aversi se non per comprova-
U aumenti dei cost! del per
sonate e dei servizt pubbll-
ci corrispondenti. Intanto. 
l'inquilino polra partecipare 
alle assemblee di condominio 
cnnvc^ate per dellberare sia 
per le spese di gestlone che 
sulle modalita di gestlone del 
riscaldamento. Se I'edificlo 
non * In condominio, i con> 

duttori si riuniscono in as-
semblea, convocata dal pro
prietario o da tre inquili-
ni. U proprietario due anni 
dopo averle effettuate non 
potra richledere il rimborso 
di spese sostenute per la for* 
nitura di servizi a carlco, 
anche per contratto, del con
duttore. II governo non ave-
va previsto alcuna norma al 
riguardo di quest! problemi. 

Infine, e stato accolto un 
altro emendamento comuni
sta sulla ripartizione delle 
spese di registrazione dei con
tratti: queste sono divise al 
50 % al locatario e al 50 % al-
l'inquilino. se i contratti pre-
vedono un fitto annuo com-
plessivo inferiore a 1.500.000 
lire. 

Non e stata invece accol-
ta la richiesta comunista 
(omissione che ha costituito 
una delle cause della asten-
sione dei deputati del PCI) 
relativa alia necessita di ri-
durre 1 canoni di locazione 
contratti dopo il blocco dl 
luglio e che sono stati as-
sogget'ati a fitti notevolmen-
te elevati. 

a. d. m. 

Parlamentari 

arabi 

ricevuti 

da Spagnolli 
II presidente del Senate. 

Giovanni Spagnolli. ha ricevu 
to ieri una delegazione parla 
mentare delle Repubbliche 
arabe. guidata dal presidente 
della assemblea confederate 
Hhair El Saghir di nazionalita 
libica e composta dal siriano 
Mohamed Ibrik e dall'egiziano 
Mufida Abdel Rahman. 

ccL'incontro awiene — ha 
ricordato Spagnolli agli ospi-
ti — in un momento assai do-
loroso per II nostro paese ». Di 
fronte alle mostruose vicende 
che colpiscono profondamente 
il popolo italiano. Spagnolli 
ha chiesto una «generate, fer-
ma e severa condanna. con 
atti coerenti e conseguenti dei 
barbari eccidi di queste dram-
matiche ore e di ogni forma di 
terrorismo. che deve essere 
bandito dalla comunita inter-
nazionale ». 

0GCI 

elencazione di questioni apar-
te, seoza tuttavia una indlca-
zicne programmaticamente e 
pollticamente tale da poterle 
risolvere, deriva da questa 
medeslma origine: dal fatto 
cioe che non si coglie, o non 
si coglie fino in fondo. la por-
tata reale dei problemi con i 
quali ci si deve in effetti mi-
surare. 

Nel dibattito aperto da Fan
fani sono intervenuti molti di-
rigentl nazlonali dc, ad ecce-
zione di Rumor e dl Moro 
(che erano lmpegnatl altro-
ve). H primo ad intervenire 
6 stato Andreotti. Per la po
litica estera, l'ex presidente 
del Consiglio ha detto che oc
corre respingere la «super-
bia autarchican. Quanto alia 
strage dl Fiumiclno. egli ha 
aggiunto di ritenere che una 
« tolleranza • irresponsabile » 
abbia incoraggiato gli atten
tat!: « Nel programma gover-
nativo — ha detto ancora An
dreotti — d prevista una nor-
mativa per rendere efflciente 
Vazione dello Stato nella lot
to alia delinquenza, dopo che 
per pretestuose ragioni politi
che era stato bloccato un di-
segno di legge presenlato dal 
ministro dell'Interno del go
verno precedente » (rlferimen-
to a Rumor e al «fermo di 
PS»). Andreotti ha afferma
to anche che, circa it «com
promesso storico». non biso-
gna «lasciare assolutamente 
equivoci»; ha sogglunto che 
in momenti difficili e piu che 
mai necessario «co7isulrare 
I'opposizione», ma l'ec-vnzia-
le e non dimenticare che l'lta-
Ha del 1973 e meno disposta 
di quella del 1945 a « diventa-
re un Paese collettivista ». Al-
l'atteggiamento di Andreotti 
— che si riallaccia alle posi-
zioni del centrodestra — si e 
all'neato Gonella. 

Non tutti gli intervenuti nan 
no diffuso i resoccotl dei ri-
spettivi discorsi. Piccoli ha 
detto di aderire pienamente 
alia relazione di Fanfani. sot-
toUneando la serieta dei pro
blemi posti dalla carenza di 
energia. Galloni, basista, ha 
affermato che la proposta del 
« compromesso storico» ncn 
e una teoria, ma «wno linea 
d'ordine politico»: a questa 
iniziativa « non si pud rispon
dere con un "si" o con un 
"no", quasi che si trattasse di 
accettare o di respingere una 
alleanza di potere: ad essa 
la DC ha il dovere di rispon
dere con una iniziativa politi
ca che nasca e sia fatta pro
pria dalla maggioranza di go
verno e sulla quale sia possi-
bile un confronto con I'oppo
sizione ». II discorso con I'op
posizione, ha detto ancora 
Galloni, riguarda 1'intexo Pae
se e impedisce «le formazio-
ni di fronti contrapposti o le 
rinascite degli storici stec-
cati». 

Bodrato (« Forze - nuove ») 
ha detto che all'indicazione 
comunista si deve rispondere 
sviluppando il discorso della 
«identita politica della DC», 
e-mettendolo a confronto con 
i problemi dello sviluppo t e 
della difesa delta democrazia. 
L'on. Belci, moroteo, ha so-
stenuto che al PCI non puo 
essere data una risposta sche-
matica: la DC. secondo il suo 
parere, dovrebbe tendere a 
rivalutare sia il compito del
la maggioranza, sia quello del-
l'opposizione. 

Tra gli altri, ha parlato an
che il ministro delle Finanze, 
Colombo. 

rAJtl lA AJ problemi della 
prospetUva politica, e in par-
ticolare all'indicazione del 
K compromesso storico », e de
dicata un'intervista di G.C 
Pajetta al Afondo. a La pro
posta del "compromesso sto
rico", afTerma Pajetta. costi-
tuisce il punto di arrivo di 
tutta la nostra concezione del 
pluralismo politico come ne
cessita obiettiva per YItalia. 
E' il contrario di un invito 
a confonderci in una sorta di 
fusione in cui giochino de
menti ideologici e culturali. 
Come intendiamo che gli altri 
restino se stessi. anche not vo-
gliamo restore noi stessi». 
L'intervistatore, piu oltre, 
chiede se il PCI propone alia 
DC dl modificarsi. « E* la real
ta storica che si modifica — 
replica Pajetta —. Di questa 
realta fa parte anche la DC, 
ed essa non pub non awerli-
re il peso delle proprie espe-
rienze. Sono cambiati i sin-
dacati, che solo qualche anno 
fa si dilaniavano in una lotla 
fratricida. La stessa DC e oggi 
diversa da quella del centro
destra (.„). La DC ci interes-
sa per quella che potra esse
re dopo le esperienze del pre-
sente ». 

C f. 

Abbandonato con gli occhi incerottati ai piedi della collina presso il Po 

Finito all'alba il sequestra di Amerio 
Non ha mai visto in faccia i rapitori 

II dirigente della FIAT e tomato a casa con un taxi - Sereno colloquio con i giornalisti: « Sono stato trattato mol-
to bene » - Preannunciato con esattezza il momento del rilascio - In otto giorni non e stato mai trasferito 

TORINO — Amerio appena Hberato abbraccta il flgllo 

Dalla nostra redazione 
TORINO, 18. 

Dodici ore dopo la libera-
zione di Ettore Amerio la 
questura ha fatto il punto 
sulle indagini in corso per, 
questo strano rapimento. Sta-
mane aveva fatto alcune dl
chiarazioni ai giornalisti il 
questore dr. Massagrande; 
stasera alle 18,30 e stato il 
suo capo di gabinetto dr. Ro
sa che ha incontrato i gior
nalisti «in assenza del que
store ». 

Che cosa ha detto? Ha ccn-
fermato la notizia dei due fer-
mati la notte scorsa, si tratta 
di marito e moglie sorpresi, 
pare, in corso Settembrini, 
l'arterla che divide gli stabi-
limenti di Mirafiori e Mira-
fiori Sud. Che cosa facevano? 
«Tracclavano scritte inneg-
gianti alle "brigate rosse" • 
con una bomboletta spray». 

Dal colloquio «amichevole » 
e dagti altri, che aiuto pud 
essere venuto alle indagini che 
ancora leri sera apparivano 
in alto mare? Su questo pun
to il questore non ha detto 
ehe qualche parola: «Amerio 
non ha mai potuto vedere in 
faccia i suoi rapitori». Uffi-
cialmente e tutto quanto si e 
saputo. 

I nomi dei due fermati, po
sti a disposizione del magi
strate inquirente, non sono 
stati rilevati. Hanno poco piii 
di vent'anni e, secondo alcu
ne indlscrezioni lui e un ope-

raio metalmeccanico e le! una 
laureata. Altra curiosita In-
soddisfatta, • quella sull'allog-
gio dl Borgo San Paolo, defi
nite una posslblle « base » del 
rapitori. • L'indirizzo? «Non 
possiamo dirvelo». Dl certo 
« non e l'appartamento in cui 
e stato rinchiuso l'Amerio». 

Che cosa si 6 trovato in 
questa possibile «base?». 

.« Documenti interessantissi-
mi». Carte, scrltti? «Dico — 
ha precisato il dr. Rosa — do
cument! in senso lato». 

In effetti nell'appartamen-
to sarebbero stati trovati scrit-
ti e fotografle. Che valore 
hanno? «II magistrate — ci 
ha detto un funzionario ' — 
sta vagliando tutto questo e 
prima dello scadere delle 48 
ore dl fermo interroghera 1 
due. Ad ogni asola dovra cor-
rispondere il suo bottone». 

Nella conferenza stampa e 
stato confermato che si sono 
svolte numerose perqulsizioni. 
Altre probabilmente sono In 
corso. Con quale es!to? Non 
vorremmo fosse lo stesso del
le perquisizioni compiute alle 
abitazioni di due docenti del-
l'universita dl Torino e del 
dlrettore dl un periodico, tut
ti ' e tre uomini di sinistra. 

Al portavoce del questore, 
prima che chiudesse la breve 
conferenza stampa, sono state 
rivolte ancora due domande. 

«Avete ascoltato qualcuno 
della FIAT?» ha chiesto un 
giornalista. «Finora no» e 
stata la laconica risposta. II 

Per i gravi ritardi nella presentazione del progetto di legge 

Pensioni: i sindacati chiedono 
un incontro urgente col governo 

Telegramma della Federazione CGIL, CISL, UIL a Rumor — Una nota della Lega delle 
Cooperative — Dichiarazioni del segretario della Federazione dei pensionati, Bonazzi 

Denunciato dai sindacati 

Massicci 

licenziamenti 

negli autogrill 
Massicci licenziamenti ven 

gono effettuati nelle aziende 
che gestiscono gli autogrill, al
cune delle quali a capitate pub-
blico. mentre centinaia e cen-
tinaia di lavoratori, sono mi-
nacciati dello stesso grave prov
vedimento. Questa drammatica 
situazione e stata denunciata 
dalle orgamzzazioni sindacali 
del commercio e turismo al mi
nistro del Lavoro Bertoldi, nel 
corso de! quale i sindacati han
no anche precisato gli effetti 
negativi che le misure gover-
native, per il contenimento dei 
consumi energetici. stanno de-
terminando net settore. 

I sindacati hanno chiesto la 
immediata attuazione della cas
sa integrazione nell'attesa di 
un impegno del governo per ta 
revoca dei licenziamenti. Inol
tre le stesse organizzazioni han
no sottolineato come sia pale-
semente contraddittorio il di-
vieto ai pubblici esercizi, posti 
sulle autostrade di rimanere 
aperti di notte nel corso della 
settimana. visto che il traffico 
automobilistico e vietato solo 
la domenica. Per sollecitare un 
intervento governativo i sinda
cati hanno proclamato uno scio-
pero nazionale nei settori col-
piti dai provvedimenti per sa-
bato 22 dicembre e che potra 
essere revocato solo qualora il 
governo e le aziende assumes-
sero concreti impegni per il 
blocco dei licenziamenti. la re
voca di quelli gia attuati. e 
per misure correttive ai prov
vedimenti governativi. 

Tutti I deputati comunisti 
sono tenuti ad essere pre
sent! SENZA ECCEZIONE 
alia seduta dl giovedi 20 cfi-
cembre. 

La Federazione CGIL-CISL 
UIL ha chiesto ieri al presiden 
te del Consiglio. Rumor, un 
€ incontro urgente per la rapi-
da presentazione e approvazione 
del disegno di legge su pensioni. 
assegni familiari e sussidi di 
disoccupazione e per misure di 
avvio alia razionalizzazione e 
alia riforma del sistema previ 
denziale italiano >. 

Sullo stesso argomento, la se-
greteria nazionale della Federa 
zione Lavoratori Costruzioni — 
in un comunicato — esprime !a 
piu viva preoccupazione per il 
fatto che. pur essendo trascor-
si ormai oltre due mesi dalle 
intese con il governo. il Parla-
mento si awii alia sosta di fine 
anno senza che sia stato anco 
ra presentato al suo esame il 
disegno di legge sulle pensioni. 
gli assegni familiari e l'inden 
nita di disoccupazione. 

Dal suo canto il segretario ge 
nerate della Federazione Italia 
na Pensionati-CGIL. Rino Bo 
nazzi — a proposito del contra 
sto esistente tra i ministri del 
Tesoro e del Lavoro sui conte 
nuti del disegno di legge rela 
tivo all'accordo governo-sinda 
cati sui bassi redditi — ha sot
tolineato le gravi conseguenze 
di tali contrast!, t Con it 1° gen 
naio — egli ha affermato — i 
titolari dei bassi redditi (anzia-
ni. invalid! e vedove pensionati 
dell'INPS: ciechi ed invalidi ci-
vili; sordomuti: disoccupati: la
voratori e pensionati con carichi 
di famiglia) non percepiranno 
gli aumenti previsti dal citato 
accordo. Dalla posizione deli'on. 
La Malfa. che nei giorni scorsi 
avevamo intravisto anche in di
chiarazioni di altri membri del 
governo. viene riconfennata. 
purtroppo. la tendenza a sem-
plici misure congiunturali stac-
cate dagli impegni ad un nuo
vo tipo di sviluppo 

<Nel testo deli'on. Bertoldi. 
per quanto se ne conosce. non 
mancano le misure tese a repe-
rire nell'ambito del sistema nuo-
vi mezzi di finanziamento. La 
riforma strutturale e misure di 
autonomia per 1'INPS. I'unifica 
zione nella riscossione dei con 
tributi INPS. INAM. INAtL so 
no alto stesso tempo misure va 
tide per ridurre i costi di eser-
cizio e combaUere le evasioni 
contributive. Fatso d'altro canto 
1'argomento riguardante le pen 
sioni di invalidita. Vi e semmai 

gli elettori 
DOCHE cose, si pub dire, 

sono ormai note agli 
itahani come le imprese 
dei Gava a Napoli, anche 
perchi ogni due o tre gior
ni ci * vengono ripetute. 
Una, sopratlutte: quella se
condo la quale i Cava fan-
no votare i morti. Ostina-
ti coltivatori di crisante-
mi, ad ogni elezione nelle 
sedi della DC i Gava tor 
nano da Capodimonte, se-
guiti da interminabili cor-
tei dt bare. Sembrano per-
sonaggi di un film di Bu-
nuel, e noi siamo sicuri 
che ron. Antonio Gava, 
che pub tutto, si & fatto 
assegnare un numero tele-
fonico da mandare a me-
moria facilmente, come 
quelli delle imprese tune-
bri. I parenti dei suoi elet
tori, desolati, danno Van-

nuncio della morte del ea
rn Estmto « ad elezioni av-
venute, com'Egli dispose*. 

Deve essere per il ri
spetto dovuto ai defuntl 
che anche il senatore Fan
fani, uno dei piu loquaci 
uomini pubblici da Demo-
stene in pot, tiene. nei con-
fronti dei Gava, un reve-
rente silenzio. Ha avuto 
luogo I'allro ieri a Napoli 
una conferenza stampa, te-
nuta dai tre piu tenaci av-
versari dei Gava: gli ono-
revoli Armato, Patriarca e 
Barbi, che sono tra i po-
chissimi ancora vivi in 
quell'immenso ossario che 
e la DC napoletana. Ebbe-
ne: l'on. Armato ha rive-
lato che, ricevuti in udien-
za da Fanfani, essi disse-
TO tutto al segretario del
la DC: ngll abbiamo par

lato del partito, del Banco 
di Napoli, dell'Isveimer, 
del "Mattlno" e di tutti 
gli altri centri di potere 
esterno. Per correttezza 
non posso riferire cio che 
ci ha detto 11 senatore 
Fanfani. Posso soltanto di
re che ho avuto l'impres-
sione che fosse pienamen
te d'accordo con noi». In 
realta il senatore non par-
lb: mormorava un requiem 
con voce bassa e chiese 
quando avrebbe avuto luo
go la pTossima elezione 
nella DC napoletana, assi-
curando che avrebbe man-
dato una corona. I presen-
ti ebbero V impressione 
che egli fosse d'accordo 
con loro. Non lo disse; ma 
con quei suoi occhioni e-
spressivi fece intendere 
che concordava, Lo ricor-

dassero, i presenW • si 
trattava. naturalmente, di 
un assenso alia memoria. 

Intanto i Gava, che sono 
previdenti. si preparano i 
futuri elettori. Ha rivela-
to ron. Armato che < al -
Banco di Napoli non si rie-
sce a nominare 11 nuovo 
presidente costringendo il 
vecchio a rimanere in ca-
rica a novantanni; alia 
presldenza dell'Isveimer • 
e'e un uomo piu giovane: 
ottantasel anni». Natural
mente, noi auguriamo a 
questi signori dl vivere 
ancora lunghissimt anni. 
Ma vol sapete com'i il de-
stino: forse non & lontano 
U giorno in cut, tra tl ge
nerate rimpianto, divente-
ranno elettori. 

Fortebracclo 

da rilevare che nel testo Bertol
di e scomparso l'impegno ini-
zialmente accolto in coerenza 
con te richieste sindacali e che*' 
gia precedenti governi avevano 
ricevuta delega del Parlamento 
di assolvere. Se. tra 1'altro. si . 
prowedesse a considerare pen 
sioni di vecchiaia e non di in
validita per tutti coloro che 
hanno raggiunto l'eta. anche i 
dati statistic] sarebbero notevol 
mente diversi. 

xRibadiamo l'esigenza che il 
governo provveda subito a pre 
sentare il disegno di legge Ber 
toldi in Parlamento perche as-
suma decisioni di sua compe-
tenza a soluzione del contrasto >. 

c Sarebbe veramente grave — 
rileva infine la Lega delle coo
perative — continuare a tergi
versate su una legge cos) at-
tesa, cosi importante per i pen
sionati e tutti i lavoratori, giac-
che non si dimentichi che essa 
contiene anche I'aumento degli 
assegni familiari. 

«Tuttavia non possiamo esi 
merci dal rilevare che non si 
e cercato di estendere il con-
senso politico popolare intomo 
alia legge. E' vero che il sin-
dacato. unitariamente, aveva 
dato il suo consenso di massima 
alia sostanza dei miglioramenti 
economic! int'odotti dalla legge 
stessa. Ma quando. in Italia. 

si comincera a tenere conto che, 
oltre i lavoratori dipendenti, esi-
sjono pure i lavoratori autono 
mi e il Movimento cooperative 
e quindi a consultare prevent!-
vamente anche queste forze an-
zich6 stringere accordi che li 
coinvolgono fortemente ma che 
passano sulle loro teste, 

c Essendo mancata una con-
sultazione ufficiale ed unitaria. 
a livello politico, col movimen 
to cooperativo. non ci sarebbe 
da meravigliarsi se alcune istan-
ze di grande rilievo per la coo
perazione venissero disattese. 
Si rimandera ancora una vol
ta — a quando? — la rappre-
sentanza del movimento coope
rativo nel Consiglio di ammini-
strazione dell'INPS? 

«Verra mantenuto o abolito. 
e in che misura, il trattamento 
particolare delle cooperative e 
loro consorzi, in possesso dei 
requisiti mutualistici, per la con-
tribuzione degli assegni familia
ri dei soci e dei dipendenti? 

cVerra risolta sui piano legi
slative — conclude la Lega del
le cooperative — la minaccia 
che pende sulle cooperative agri-
cole per l'ingiunzione di alcune 
sedi provinciali dell'INPS del 
pagamento di arretrati decen-
nali dei contributi interessanti i 
lavoratori "marginali", cioe ad-
detti alle macchine? >. 

Votato in una riunione svolfasi ieri 

Documento degli editori 
sui prezzo dei giornali 

Le richieste avanzate al governo - La necessita di un 
confronto organico con le organizzazioni sindacali 

L'assemblea degli editori di 
giornali si e riunita ieri ap-
provando, con 11 voto con
trario del rappresentante de 
UUnitb, un ordine del giorno 
articolato in cinque punti. Si 
chiede al governo dl adottare 
< i necessari provvedimenti af-
finche con urgenza venga por 
tato il prezzo dei giornali quo 
tidiani a 120 lire e vengano 
decisi e attuati gli interventi 
governativi da tempo annun-
ciati». Gil editori sottolineano 
«l'inderogabile necessita di 
riconoscere a non meno 120 
lire il. prezzo di vendita dei 
quotidiani con effetto imme-
diato» e pongono in risalto 
come «la situazione delle 
aziende sia ulteriormente e 
drammaticamente aggravata, 
anche in considerazione degli 
aumenti del prezzo della car
ta che avranno decorrenza con 
il 1* gennaio e che ne aumen-
teranno 11 costo del 60%. 

cPermanendo le diffloolta 
attuali — prosegue 11 comuni
cato — gli editori dichlarano 
con profondo rammarico di 
vedersi costretti a ridurre il 
numero delle pagine ». Una de
legazione degli editori viene 
Invitata « ad incontrarsi con le 
organizzazioni sindacali del 
giornalisti, dei poligraflcl e 
dei rivendltori per chiarire la 
gravita delle sltuazlonl azlen-
dali e la necessita dl sopras-
sedere ad ogni iniziativa de 
stlnata ad aggravare 1 costi». 
La delegazione afflanchera gli 
organ! federal! con il compito 
di lllustrare al governo, alia 
commissione oonoscitlva par
lamentare, all'oplnione pubbll-

ca. al sindacati «rintollerabl-
lita di uno stato di fatto che 
pone In forse la stessa so-
prawivenza delle aziende ren-
dendo impossiblle l'indipen-
denza economica delle stesse 
e mettendo a repentaglio la 
liberta di stampa». L'assem
blea degli editori esi consi
dera In convocazlone perma-
nente per essere riunita an
che d'urgenzav. 

L'Unita, come abbiamo detto, 
ha votato contro questo do
cumento, in modo particolare 
per cid che riguarda 11 rap-
porto con 1 sindacati nella 
attuale difficile situazione. So
stanziali riserve sono state 
avanzate anche dai rappre-
sentanti di numerose testate. 

Le indubbie difficolta che 
aggravano la vita del giornali 
esi gono certo misure urgent!, 
collegate a provvedimenti di 
riforma, come noi stessi ab
biamo anche nei giorni scorsi 
sollecitato. 

La necessita di adeguate mi
sure e di inderogabili inter
venti e stata del resto riba-
dita piu volte ed anche re-
centemente dai sindacati dei 
tipografi e dei giornalisti, co
me unico mezzo per superare 
la grave crisi in atto. E* per-
tanto evidente la esigenza di 
abbandonare, da parte degli 
editori, vecchte concezioni per 
costrulre con le organizzazio
ni sindacali che operano nel 
settore un rapporto nuovo e 
ricercare le linee di una a-
zione comune per provvedi
menti Immedlatl e per l'awio 
di una sostanziale riforma. 

giornale fascista aveva fatto 
In questi giorni il nome dl 
Paolo Hutter, 11 giovane ita
liano trovatos! in d i e nei 
giorni del golpe fascista e fi
nito alio stadlo dl Santiago. 
Una domanda su di lui ha 
avuto questa risposta: 

« Paolo Hutter per noi « un 
illustre sconosciuto ». Morale: 
l'indirizzo della «base» non 
e stato fornito, 1 nomi dei 
due fermati nemmeno. A che 
punto sono le Indagini sui ra
pimento del dirigente della 
FIAT? La vecchia domanda 
«a chi giova?» gli inqui-
renti se la sono posta? 
Sindacati e ambientl politl-
cl democratic! hanno rileva-
to come da tempo non ci 
sia piu trattativa FIAT di 
qualche importanza che non 
veda alFopera agenti provo-
catori mascherati sotto le p!ii 
diverse etichette. Gli ultimi 
due casi, puntualmente coin-
cidentl con trattatlve FIAT, 
sono firmati dalle sedlcenti 
« brigate rosse ». Si e avuto a 
febbraio il rapimento da do
dici ore del fascista Labate, 
adesso abbiamo il caso Ame
rio. 

La liberazione del cav. Ame
rio e stata accompagnata sta-
mane da un terzo volantino 
trovato alle 13 a Torino. Qua
si inutile dire come e dove: 
nella solita cablna telefonica 
(questa volta in corso Vitto-
rio Emanuele angolo corso 
Vinzaglio) previa telefonata 
all'agenzia ANSA. 

Insieme ai consueti vaneg-
giamenti (« non siamo noi che 
dobbiamo aver paura, al con
trario dobbiamo armarci e 
accettare la guerre,», «Rila-
sciando Amerio vogliamo can-
cellare una lllusione: che por-
tando all'estremo una batta-
glia si possa vincere la guer-
ra»), si annuncia la libera
zione del dirigente FIAT e si 
dice che egli ha' «collabora
te In modo soddisfacente» 
agli interrogator!. 

Mentre scrivlamo queste no
te restano validi tutti gli in-
terrogatlvi posti dall'Unita 
nel giorni scorsi meno uno, 
quello sulla salute del raplto. 
Ma a quest'ultimo non han
no dato risposta le indagini, 
vi hanno provveduto i rapi
tori muovendosi, a quanto pa
re, con grande tranquillita. 
Chi dava loro tanta sicurez-
za? II dissidio venuto visto-
samente in luce fra magistra-
tura e pollzia? L'atteggiamen-
to distaccato dei carabinlerl? 
La sensazione diffusa da va-
rie indiscrezioni che l'ufficio 
politico del'a questura face-
va il possibile per non occu-
parsi troppo attivamente del 
caso? 
• Queste cose possono certo 

aver giovato a dei rapitori che 
ricevono gli elogi del raplto, 
ma non sono probabilmente 
sufficient! per assicurare loro 
la tranquillita dimostrata la-
sciando primo e secondo vo 
lantino nella stessa cabina te
lefonica di piazza Statuto e 
tenendo il rapito otto giorni 
nello stesso luogo. 

A tarda sera si e appreso 
che 1 due fermati sono Anto
nio Savino operaio della FIAT 
e Anna Legarotto, a Torino 
da pochi mesi. Abitano in 
via Paesana che e in borgo 
San Paolo. NelTabitaztone dei 
due fermati sarebbero stati 
trovati una radio sintonizza-
ta sull'onda dei carabinieri, un 
apparecchio telefonico del ti
po che era sui furgone SIP 
rubato e usato per il rapi
mento. una carta topografica 
della citta con indicazionl. 

Andrea Liberatori 

Costituito 

la Federazione 

dei giornalai 
I sindacati nazlonali dei ri 

venditor! dl giornali e riviste 
del SIJIA.GJ.-CISL Giorna
lai e UIL Giornalai, richia-
mandosi ai contenuti del pat-
to federativo della CGIL-CISL-
UIL — afferma un comuni
cato — riconoscono nell'oblet-
tivo dell'unita sindacale una 
irrinunciabile esigenza atta 
ad assicurare una piu valida 
e completa difesa degli inte
ressi dei giornalai, per raffor-
zare le basi del sistema de
mocratico in coerenza con 
quelli piu generali di tutta 
la classe lavoratrice„ Conven-
gono sulla necessita dl rea-
zare un patto federativo che, 
salvaguardando, consolidando 
ed estendendo il patrimonio 
unltario acquisito, dla perma-
nente certezza all'unita d'azio-
ne in funzione dell'unita ain-
dacale organica di tutti i la
voratori. 

A tal fine hanno deciso la 
costituzione della Federazione 

ANNIVERSARY 
Nel primo anniversario del tra-
passo della Signorina 

PROFESSORESSA DOTT. 

RORIS AURORA PETRONE 
la sorella Dora, i fratelli Dott. 
Velamir, Generale Sestio e 
Grande Invalido di Guerra 01-
bizo con immutato affetto ne 
ricordano la purezza fisica e 
morale. I'onesta. la bonta e gli 
ideali. 
Roma, 19 dicembre 1973 

E' A quarto anniversario della 
immatura. tragica scomparsa di 

MARIA PALIIGG1AN0 NOTTE 
compagna ed artista Indimen-
ticabile. Di lei restano le opere 
che ne impediranno l'obtto. 


